



Lag B'omer 5746 - 1986

Il existe un merveilleux Midrach à ce sujet : comment un jeune enfant - ou celui qui est comme un enfant dans sa connaissance du judaïsme – peut-il se contrôler quand il veut prendre quelque chose à autrui ? Après tout, l'objet est très tentant. Comment se retient-il de même usurper ses droits, comme, par exemple, acheter un jouet ou un bonbon que quelqu'un d'autre a vu et voulu en premier ?

Il doit faire très attention de ne pas usurper les droits de l'autre en disant au vendeur : « Je vous donnerai un penny de plus, vendez-le moi ». Si quelqu'un te faisait la même chose, tu ne serais pas content.

D'où avons-nous la force de nous contrôler ?

Le Midrach dit sur un verset : « Dieu se tient dans l'assemblée des juges, parmi les juges Il rend le jugement ». Dieu proclame qu'Il se trouve, qu'Il « se tient » vraiment - ce qui implique une présence forte – là où il y a une « assemblée », de nombreuses personnes liées à Dieu et à la Divinité.

Le Midrach rapporte : comment cela est-il arrivé ? Cela a commencé avec le premier Juif, Avraham. Quand notre père Avraham, de qui tous les Juifs descendent, y compris vous, les enfants ; quand Avraham était assis à la porte de sa tente Dieu lui apparut. Avraham dit à Dieu qu'il n'est pas convenable qu'il soit assis tandis que Dieu se révèle à lui. Car, à ce moment, quand Dieu se révèle à lui, Avraham est assis.

Dieu lui répond de rester assis, car Il tire satisfaction de se tenir près d'Avraham puisqu'Avraham a accompli Ses commandements, comme recevoir des invités et d'autres Mitsvot qu'il avait faites.

Dieu lui promet que cela continuerait dans l'avenir : Avraham aurait toujours des petits- enfants et des arrière petits-enfants et, quand ils seraient très jeunes, environ trois ou quatre ans, ils iraient à l'école, là où on leur enseigne la Torah, et « Dieu se tiendra » près d'eux. Les enfants étudieront la Torah assis et Dieu en tirera du plaisir. Puisque ce sont des petits-enfants d'Avraham et que les enfants sont liés à Dieu et à la Divinité par l'étude de Sa Torah et la pratique de Ses Mitsvoth, Dieu se tiendra sur eux, les protégera et les gardera, comme vous l'avez déclaré plus tôt « Dieu se tient au-dessus de lui ».

Et le Midrach ajoute que cela se rapporte à des petits enfants, à partir de l'âge de trois ou quatre ans.



פרשת תולדות

Et la Torah parle de Dieu comme « se tenant » au-dessus d'eux », avec toute la force que le mot implique.

Cette force est transmise aux enfants qui peuvent alors annuler et ignorer le mauvais penchant. Le mauvais penchant tente de convaincre l'enfant que, puisque le bonbon est bon et le jouet, joli, il peut négliger le fait qu'un autre enfant l'a voulu en premier, qu'il n'a sûrement pas à se soucier du respect de l'autre enfant.

Mais l'enfant rejette totalement le mauvais penchant, tant et si bien qu'il n'a aucune influence sur lui, puisque l'enfant est relié à la force de Dieu du fait qu'il est engagé dans « servir mon Créateur ».

Alors, sûrement, le mauvais penchant est totalement annulé et l'enfant prend soin à la fois de « s'écarter du mal et faire le bien » jusqu'à et y compris montrer du respect l'un envers l'autre.

Nous serons alors « tous comme un », tous les Juifs unis.

Cela entraîne : « Bénis-nous, notre Père » - Dieu nous donne toutes Ses bénédictions et certainement la bénédiction principale : que, très vite, de nos jours, en fait immédiatement, « now », Dieu libère chaque enfant et tous les enfants avec leurs frères, leurs soeurs, leurs parents, leurs grands-parents, « avec nos jeunes et nos vieux, nos fils et nos filles » !